Universidad de los Andes Consejo Académico Resolución No. 30

TEMA: Nombramiento del Profesor Carlos Dávila Ladrón de Guevara como Profesor Emérito.

El Consejo Académico en su sesión 112-14 del 10 de julio de 2014, aprobó el nombramiento del profesor Carlos Dávila Ladrón de Guevara como Profesor Emérito teniendo en cuenta las siguientes consideraciones:

"Carlos Dávila ha contribuido a la consolidación de la Universidad de los Andes y la Facultad de Administración en diversas dimensiones. El liderazgo en la creación y desarrollo en Colombia del campo de historia empresarial, el reconocimiento internacional de la Facultad de Administración en este campo, el compromiso con la formación de estudiantes y futuros investigadores en historia empresarial y estudios organizacionales, la participación activa en la creación de nuevos programas como el Doctorado en Administración y el EMBA y el apoyo inicial en posiciones de gestión administrativa de la universidad son aportes valiosos de Carlos Dávila durante sus 40 años de vinculación a la Universidad de los Andes. Adicionalmente, fue uno de los contribuyentes principales a la consolidación del área de estudio de organizaciones y su estructura en la Universidad de los Andes, cuando fue profesor en el Departamento de Ingeniería Industrial y posteriormente en la Facultad de Administración.

Carlos Dávila es ingeniero industrial de la Universidad de los Andes (1967), M.A. en Sociología de la Universidad de Northwestern (1973) y Ph.D. en Teoría Organizacional de la Universidad de Northwestern (1976). Carlos se vinculó a la Universidad de los Andes en 1969 como asistente del rector Francisco Pizano y como profesor del departamento de Ingeniería Industrial. Desde entonces, ha ocupado diversos cargos en el Departamento de Ingeniería Industrial, en el cual jugó un papel fundamental para su desarrollo, y a partir de 1987 en la Facultad de Administración. Desde 2003 es miembro del Consejo Superior de la Universidad.

La creación y desarrollo del campo de historia empresarial en la Facultad de Administración y en Colombia ha sido resultado del liderazgo de Carlos Dávila. Su investigación y contribución a la historia empresarial se basa en la disciplina de los estudios organizacionales, en la cual también ha realizado importantes aportes. Carlos ha publicado 17 libros, 33 capítulos de libro, 28 artículos en revistas académicas y 7 monografías. Sus libros Empresariado en Colombia. Perspectiva histórica y regional, Teorías organizacionales y administración: Enfoque Crítico y Productividad y participación: La experiencia de los círculos de participación en empresas colombianas son referencia obligada y son libros de texto en muchos programas de administración en Colombia y América Latina.

Su prolífica producción académica no se limita a su producción personal. Carlos Dávila dirige el grupo de investigación Historia y Empresariado – GHE que está próximo a

cumplir 40 años desde el cual ha formado un importante grupo de estudiantes e investigadores que han continuado su escuela y ampliado el conocimiento de la historia del desarrollo empresarial en Colombia y América Latina. En 2006 lidero por Colombia la fundación del grupo cuatrinacional (Argentina, Colombia, España y Argentina) de historia empresarial.

Las redes nacionales e internacionales que ha constituido Carlos Dávila han dado una visibilidad importante a la Facultad de Administración. La historia del desarrollo empresarial se ha convertido en una fortaleza y un elemento diferenciador de la Facultad de Administración a nivel internacional. Hoy la historia empresarial es un componente obligatorio de los programas de la Facultad en pregrado, MBA, y el doctorado. Además, la solidez del grupo de investigación en desarrollo empresarial ha atraído la vinculación a la Facultad de Administración de profesores e investigadores de un alto prestigio académico como Frank Safford y Marco Palacios.

La docencia ha sido uno de los pilares para fortalecer la investigación en la historia del desarrollo empresarial. Carlos Dávila ha innovado con la creación de cursos que hoy son un referente en América Latina tales como Fundamentos de Gerencia para el programa de Alta Gerencia que inició en la Universidad en 1967, Éxito e Innovación en la Gerencia para el Pregrado y el curso Historia del Empresariado en Colombia con el que ha iniciado el EMBA desde su creación en 2000.

Carlos Dávila ha recibido diversos reconocimientos a su producción académica y formación de estudiantes e investigadores. Algunos de los reconocimientos recientes son el Premio Anual a la Excelencia Académica otorgado por la Facultad de Administración de la Universidad de los Andes recibido en 1995, el premio al mejor artículo publicado en "Interamerican Journal of Psychology" otorgado por "The Interamerican Society of Psychology" en el año 2000, el Premio Portafolio al Mejor Docente Universitario en 2002 y en 2013 el Premio Vida y Obra de la Asociación Colombiana de Facultades de Administración (ASCOLFA) y el premio de investigador emérito en la categoría Ciencias Sociales y Humanas de Colciencias en 2014,

Por último, Carlos Dávila ha liderado diversos programas en la Facultad de Administración que han sido fundamentales para fortalecer la investigación de sus docentes y estudiantes. Su apoyo fue fundamental en la creación del doctorado, en la obtención de las tres acreditaciones internacionales (AACSB, EQUIS y AMBA), en el programa de estudios de doctorado en la Universidad de Tulane – A.B.Freeman School of Business para los profesores de la Facultad y el programa de asistentes graduados.

Carlos Dávila ha hecho aportes invaluables en la Universidad de los Andes durante sus 40 años de vinculación. Su docencia e investigación han creado una escuela de prestigio que diferencia a la Facultad de Administración frente a otras escuelas de administración en el mundo. Sus aportes han contribuido además al desarrollo de la universidad desde sus etapas tempranas hasta hoy. Ha sido un mentor importante para sus estudiantes y los jóvenes profesores. Reconocer su trayectoria con el nombramiento de Profesor Emérito es un honor para la Universidad de los Andes."

Esta resolución rige a partir de la fecha de su aprobación.

PABLO NAVAS Presidente MARIA TERESA TOBÓN Secretaria